

A bien graver dans notre mémoire: "La richesse moyenne de l'habitant dépasse l'aisance moyenne du peuple dans tous les pays". POUR LA TERRE ET LE FOYER par M. Alphonse Desjardis.

1926

AVRIL

SOLEIL

LUNE

	Lev.	Cou.	Lev.	Cou.
J 15 S. Pierre Gonzalez, confesseur.	5 11	6 39	7 11	10 11
V 16 S. Benoît-Joseph-Labre, confesseur.	5 09	6 41	7 47	11 15
S 17 S. Anicet, pape et martyr.	5 07	6 42	8 29	Mat.
D 18 II Pâques. Sol. de l'Annonciation.	5 06	6 43	9 17	0 18
L 19 S. Elzéar, évêque et martyr.	5 04	6 44	10 09	1 04
M 20 S. Théotime, évêque et confesseur.	5 02	6 45	11 05	1 47
M M 21 Solennité de Saint-Joseph.	5 00	6 47	0 05	2 24

"Le cultivateur n'a pas pignon sur rue? Il a mieux: Maison, sol et sous-sol, cheptel de bonne lignée. Il peut tirer de son trésor la laine de ses habits, la toile de ses draps, le bois de ses constructions, le pain de sa huche. Sans rien devoir à qui que ce soit, il a jolies pignons, vraiment, sur le chemin du Roy!"—Pour la terre et le foyer.

## GRAINS DE SAGESSE, MIETTES DE BON SENS

Acheter un produit de chez nous c'est contribuer directement à réduire les impôts.

**Le bon grain est avantageux.**—Ne semez que des grains parfaitement nettoyés et exempts de toute infection, vous en serez généreusement récompensés par votre récolte.

**Les plantes-racines.**—En faisant la répartition des pièces à enseigner, souvenez-vous que les plantes-racines sont d'une utilité primordiale pour les vaches laitières, le bétail d'engraissement, les porcs, les chevaux et les moutons.

**Qualité et saison.**—Voilà deux choses principales à considérer quand on plante des fruits et des légumes dans le jardin potager. Il faut aussi tenir compte de la rusticité des fruits et attacher beaucoup d'importance au choix des variétés les mieux appropriées au sol qui doit les recevoir.

**La persécution des catholiques au Mexique.**—La persécution des catholiques au Mexique a pris le caractère d'un crime contre l'honneur dû à Dieu, affirme Pie XI dans sa lettre au cardinal Pompili, vicaire général du Vatican. Le pontife exprime sa confiance dans l'épiscopat, le clergé et la population du Mexique. Il déclare que les persécutions constituent un grand malheur pour les âmes et le bien public.

**Mauvaise économie.**—Souvent, dans le but d'économiser, certains cultivateurs sèment trop peu de graine de mil et de trèfle pour leurs prairies; ils économisent une piastre ou deux par arpent en perdant cinq et dix durant chacune des quatre à six années subséquentes. Combien y a-t-il encore de cultivateurs qui ne sèment que de trois à six livres de mélange de trèfle et mil par arpent, alors qu'ils devraient employer jusqu'à dix livres.

**Les exportations du Canada,** pour les douze mois terminés le 28 février dernier, sont évalués à plus \$1,300,000; ce chiffre représente à peu près le quart des exportations des Etats-Unis.

Or, notre population n'est que le treizième de celle des Etats-Unis. Si l'on tient compte de la proportion de la population des deux pays, on est forcé de conclure que nous exportons au moins trois fois autant que nos voisins. Nos conditions économiques semblent donc incontestablement meilleures que celles des Américains que l'on donne peut-être un peu trop souvent comme modèles.

**L'industrie du bois** est loin de périr si l'on en croit certains chiffres qui nous viennent d'une simple région de la province de Québec en rapport avec les opérations des derniers chantiers de bois au cours de l'hiver. Il s'agit de la région de LaSarre, dans l'Abitibi. On vient de nous assurer qu'il s'expédiera dans le cours de l'été, de cette région seulement, 18,000,000 de pieds de bois de sciage, au delà de 150,000 dormants de chemin de fer, plusieurs milliers de cordes de bois de pulpe, un grand nombre de chars de "pillings". De plus, la rivière LaSarre livrera au lac Abitibi, pour la Cie Abitibi Pulp & Cie, au moins 30,000 cordes de bois de pulpe. On assure que la vente globale de ce bois, seulement dans cette partie de la région abitibienne, rapportera au delà de un million de dollars.

**Ne la laissez pas passer.**—Nous croyons de notre devoir de recommander à tous nos lecteurs qui se proposent de faire l'acquisition d'un bon taureau de race pure pour mettre à la tête de leur troupeau, la sixième vente annuelle de taureaux Holstein et Ayrshire de race pure, qui aura lieu le 21 avril courant, à Ormstown, sous les auspices de l'Association des Eleveurs du District de Beauharnois. Cette vente offre d'autant plus d'avantages aux acheteurs, que tous les sujets offerts proviennent de la zone réservée, comprenant les comtés de Beauharnois, d'Huntingdon et de Chateauguay où tous les troupeaux sont actuellement en voie d'accréditation sous le contrôle immédiat du Ministère de l'Agriculture fédéral. C'est une occasion exceptionnellement bonne, et les cultivateurs qui se proposent de se procurer un excellent sujet reproducteur ne devraient pas manquer de profiter de cette vente annuelle.

**Le transport du beurre et du fromage.**—M. J.-Arthur Paquet, président du conseil exécutif et gérant-général de la Coopérative Fédérée de Québec, a donné, ces jours derniers, à la chambre de commerce de Québec, une causerie très instructive et intéressante, au cours de laquelle il a fait une déclaration qui ne peut manquer de réjouir les citoyens de la ville et du district de Québec.

M. Paquet a assuré la chambre de commerce qu'il prendra les moyens, aussitôt que la navigation océanique sera ouverte, pour expédier par le port de Québec les produits agricoles provenant du district de Québec, tels que beurre, fromage, etc...

On réaliserait ainsi une économie annuelle de \$25,000. Cette somme viendrait augmenter le profit de la vente des produits agricoles et le port de Québec trouverait un bénéfice appréciable dans l'utilisation de son entrepôt frigorifique et l'augmentation des transports.

**Semaine de protection de la forêt.**—La conservation des forêts constitue une des principales préoccupations des autorités chargées de garder aussi intactes que possible toutes nos richesses naturelles. Leur propagande porte des fruits et l'on constate, avec satisfaction, que les feux de forêts diminuent.

**Les semaines de protection** fournissent une occasion d'enseignement très utile. Le public semble s'efforcer d'éviter les négligences coupables qui ont déjà fait de si tristes ravages.

Du 18 au 24 avril, ce sera la **semaine de protection de 1926.** Il est à souhaiter qu'elle attire suffisamment l'attention de tous ceux qui voisinent ou visitent la forêt pour que tous se souviennent constamment de leur responsabilité.

Dans Québec les forêts sont un trésor inestimable dont l'hon. Mercier, ministre des terres et forêts, sait diriger assez habilement l'exploitation, pour assurer à la Province un revenu annuel énorme.

On compte 54 fabriques de pâte de bois et de papier réparties dans la province. Ces fabriques représentent un capital d'exploitation d'environ \$220,709,994. On y emploie environ 14,000 ouvriers auxquels on paie un salaire annuel de près de \$20,000,000. La superficie du domaine forestier qui n'est pas encore en exploitation est d'au moins 130,000,000 d'acres.

Une telle fortune vaut bien la peine d'être conservée précieusement.

## POUR LES GENS PRESSÉS

**Nouveau gérant à La Tuque.**—M. L. W. Bourassa, ingénieur de la ville de St. Jean, est entré en fonctions, comme gérant de la ville de La Tuque.

**M. Alfred Lambert,** manufacturier de chaussures, ancien président de la Chambre du commerce du district de Montréal, a été nommé membre de la commission du tarif.

**L'Hôtel du Pacifique Canadien,** à Banff Springs, a été ravagé par les flammes, ces jours derniers. On évalue les pertes à environ \$2,000,000. L'hôtel était évalué à \$5,000,000.

**La protection des forêts.**—L'honorable Hon. Mercier, ministre des terres et forêts, a reçu une délégation des compagnies forestières. On y a décidé l'organisation d'une semaine de la protection des forêts; ce sera la semaine du 18 au 24 avril.

**Le grain américain.**—Les délégués du gouvernement américain et les délégués canadiens, après deux jours de pourparlers, en sont arrivés à s'entendre sur le mode de classification à appliquer au grain américain exporté par voie du port de Montréal.

**Règlements à observer.**—Les premières semaines du printemps ont valu au marché de Trois-Rivières d'être généreusement approvisionné, mais on a rappelé aux cultivateurs qu'un règlement municipal interdit la vente du veau trop jeune ou trop maigre. Au dernier marché, l'assistant-inspecteur des viandes a saisi 10 veaux qu'un cultivateur de la rive sud tentait de vendre après les avoir dépecés. On estime que la leçon lui coûtera \$75.00.

**Le Dr A.-T. Charron,** sous-ministre-adjoint de l'Agriculture, à Ottawa, est parti, ces jours derniers, pour aller représenter le Canada au huitième congrès de l'Institution internationale de l'Agriculture, qui se tiendra à Rome, du 19 au 29 avril.

Du 25 avril au 5 mai, se tiendra aussi à Rome le congrès mondial forestier auquel assistera Monsieur Charron. Le sous-ministre-adjoint de l'Agriculture reviendra au pays vers la fin de mai, après avoir visité la France.

**Nominations.**—A sa dernière séance régulière, le conseil de St-Pierre-les-Becquets a procédé à une série de nominations, avec le résultat suivant: inspecteurs agraires, MM. Alphonse Cossette, Hector Maillot, Armand Fournier, Jean-Marie Houle, Thomas Baril, Georges Fournier; vérificateur, le Dr L. Lauzé; inspecteurs de voirie: MM. Elzéar Cossette, Joseph Lafleur, Zéphirin Beauchesne, André Roux, David Poisson, Méric Lafond; gardiens d'enclos: MM. Alfred Poisson et Zéphirin Laroche.

**Mort tragique.**—Un colon de La Reine, Abitibi, a trouvé une mort tragique sur son lot. Il a été trouvé écrasé à mort entre deux arbres. Arthur Courtois, la victime, était parti de chez lui depuis plusieurs jours mais sa femme ne s'en inquiétait guère, vu qu'il parlait souvent de cette façon pour aller travailler ailleurs pendant quelques jours. Il a été trouvé par un voisin qui s'en allait dans ses chantiers et passait à cet endroit. Le défunt était âgé d'environ 85 ans et laisse sa femme et deux enfants. Le coroner Bigué a tenu une enquête, mais n'a pu obtenir aucun renseignement sur la façon dont Courtois est mort.

**La coupe du bois.**—Les premiers rapports concernant la dernière saison dans les chantiers viennent d'arriver au ministère des terres et forêts. Ils viennent de l'Abitibi. La saison a été exceptionnellement bonne dans la région.

On évalue à plus d'un million de dollars le bois coupé dans ces chantiers. Dans un canton seulement, on a abattu dix-huit millions de pieds de bois. On a coupé 150,000 traverses de voies ferrées. On a débité plusieurs milliers de pieds de bois de pulpe et une grande quantité de bois de corde.

La plupart des chantiers sont maintenant fermés. Ceux qui restent ouverts sont à mettre ordre à leurs affaires avant de fermer pour jusqu'à l'automne prochain. Les seuls chantiers qui resteront ouverts sont ceux qui font une spécialité de couper du bois le printemps.

Les statistiques finales de tous les chantiers seront prêtes vers la fin du mois. On calcule que le rendement total des forêts de la province pendant l'hiver sera de 1,300,000,000 de pieds de bois.

L'industrie laitière de Québec ne d'elle-même. Tous intéressent y contribuent leur énergie, et c'est la raison des bonnes récoltes que l'on doit le progrès de cette branche de l'agriculture.

La province de Québec en districts de producteurs de beurre et de fromages, lesquels l'émulation et l'intérêt sont intéressants beaux exemples à suivre.

Malgré l'excellente attention et même l'effort que l'on constate dans les divisions de la province, les succès n'ont pas été obtenus.

Parmi les nombreux exposants qui ont participé à la dernière exposition

1er prix.—Emile  
2e " Jos. R.  
3e " J.-A. A.  
4e " Geo.-H.  
5e " Ludger



Groupe d'exposants dont  
gnés de l'inspecteur  
2. M. Emile Longpré  
Plaine, 2e prix; 4. J.  
Léveillé, de Sainte-  
tion, 5e prix. Les ex

Le téléphone à la

Les statistiques récentes  
compiler la Compagnie de  
démontrent qu'au 31 de  
il y avait en usage, dans le  
tario et de Québec, 39,747